

Impresiones de Semana Santa

Al describirnos mis impresiones sobre la Semana Santa, mi pluma tiembla y mi espíritu se conmueve. Misterios de extraordinaria grandeza hay encerrados en esas dos palabras que, casi me es imposible decifrar.

Venciendo las dificultades que se oponen a mi mente y con un grito de victoria, como el que lanzó el marinero después de la horrible tempestad, comienzo a narraros lo que dicen esas palabras misteriosas, dignas de larga meditación.

El fondo del mar contiene perlas preciosas de rico valor; así nuestra religión conserva en su seno unas joyas de distintiva belleza que, llamamos misterios; y entre ellos salta a la vista, en este tiempo de impercedero recuerdo, el de la Redención.

Para celebrar con debido orden y espíritu de fe, todos los hechos que ocurrieron para llevar a cabo, misterio tan excelso, la Iglesia nuestra madre ha dado a ese tiempo de memoria inolvidable un título, cuyo nombre al sólo pronunciarlo nos hace elevar nuestra alma al cielo y recordar al Redentor del mundo; esos vocablos grandiosos con los cuales la Esposa de Cristo nombró estos días de recogimiento y penitencia son dos: «Semana Santa».

Ya llegó la semana que nos recuerda los sufrimientos del Divino Maestro, desde el momento en que el beso pérfido de Judas lo entregó en manos de sus enemigos, hasta el instante glorioso en que dijo: «todo está cumplido». Desde este momento quedaron abiertas las puertas de la mansión del Dios Trino y Uno, a la Humanidad entera expia por la sangre de Jesucristo.

Recojámonos en lo más íntimo de nuestro corazón y pensemos en

BURUNDULINADAS

al TEODORO

Yo no soy envidioso, no obstante, hay un hombre a quien envidio. No esperéis que os diga su nombre. Es peligroso hablar ahora nombres. Podría traernos consecuencias, y no estamos para tales cosas. Es preferible que sigamos la ruta comenzada, contentándonos con la política del agua mansa en el fondo, aunque arriba esté revuelta; expulsa la linfa a la superficie para que se interne, luego en la tierra de la orilla; no permite que la verde nata viva en sus entrañas, prefiriendo que crezca, si se permite la expresión, en su semblante, al revés de lo que aquí pasa con un

las impresiones que hemos tenido durante la Semana Santa y al contemplar el cuerpo del Dios-Hombre atado a una columna, abofeteado, azotado, coronado de espinas que sus fieras puntas atravesaban su rostro Santísimo, tratado como a rey de burlas y lleno de oprobios, entonces sí, temblamos, el corazón se nos parte de dolor y una lágrima acompañada de tristeza y aflicción nos mueve a exclamar con palabras entre cortadas: «Oh Dios nuestro, perdónanos pecadores que somos, causas de tantas abominaciones». A más alto grado llega la desesperación y deseo de venganza al ver al Hijo de Dios pendiente de la cruz; pero al oír al Crucificado que dice «Padre, perdónalos, porque no saben lo que hacen», la venganza se convierte en oración por aquellos malvados deicidas que sirviéndose de impías manos despedazaron el cuerpo divino de Jesús, ante quien los ángeles no se atreven a levantar sus miradas; y con temor celestial no dejan de repetir: «Santo, Santo, Santo.»

Muere Cristo venciendo a la muerte y a sus enemigos, quienes asemejándose a lobos rapaces guardan el sepulcro que encierra un tesoro inmenso.

Con su muerte concluye la semana de tristes recuerdos que, nos alentarán en los sufrimientos que tendremos en este destierro.

Cuando vengan las angustias y horas tristes de esta vida llena de miserias, no desmayemos sino contemplemos a Jesús Crucificado y digámosle con el Salmista: «non avertas faciem tuam a me, et similis ero descendentibus in lacum». «No apartéis de mí vuestro rostro, que si lo hacéis, ya puedo contarme entre los muertos».

«UN HIJO DE MARIA»

sin número de doncellas; cuando llueve en la montaña, sacrifica su limpieza y al arrancarle a aquella su suciedad, corre entonces arias trayendo lodo; retrata, en su fondo plateado, las cimas que se yerguen, cuando las cobija un cielo azul; si el rayo cruza el espacio, y cruje el trueno, y el cielo se encapota, se viste el agua de luto; bulliendo, después, al compás del aguacero.

¿Qué he miosa es la política de aguas! ¿Qué profundas son sus enseñanzas!

Así meditaba hace muchos años, un arriador de vacas, a la orilla del río, mientras su ganado pacía tranquilamente. Fijaba particularmente su atención sobre los cambios que

la variabilidad del tiempo producía en la superficie de las aguas.

Pero, como desde niño fué amigo de los olores fuertes, el agua no huele, resolvió un día cambiar de oficio, alejándose del río. Abandonó las vacas por las precillas y llegó a coronel. Los olores del ejército eran demasiado suaves y le fastidiaron. Cogió la espada... y fué Presidente.

La nueva posición le gustó en un principio, a sus narices llegaban todos los olores de la nación, confundidos, así el perfume de sus flores como el almizcle de los jabalíes. El oficio le aburría, él no era hombre para soportar perfumes. Bajó del mullido sillón, dejó de hacerle frente a los hombres para internarse en las selvas a hacerle frente a las fieras; no hizo más que cambiar de decoración, con una ventaja para él: a éstas podía darles la muerte mientras que aquellos se la estaban dando a él.

Él, que había remontado sobre millones de hombres, tuvo la peregrina ocurrencia de montar sobre elefantes, en el Africa del Sur, y cuentan las crónicas que el perfume de elefante no le produjo ninguna sensación.

Él, que a la orilla del agua descubrió sus enseñanzas, descubrió a su vez, y a los hombres, el río de las maravillas que lleva su nombre; y dicen los cronistas que lo abandonó por inodoro.

Vistió de conferencista y recorrió toda Europa divulgando, o por mejor decir, esparciendo el olor del dólar.

Y ahora, es el primero, así lo dice el cable, en alistarse para marchar al frente de los grandes ejércitos, porque quiere también saber a qué huelen los hombres al disparar de sus cañones.

Tales son las causas por las cuales al único hombre a quien envió es a TEODORO.

BURUNDULIN

Ante el espectro

Cada tiempo que se presenta es más aterrador que el que va pasando. Año con año se repite la desconsoladora y tradicional lamentación: estamos en la peor crisis, en otro tiempo de vida era más barata, y menos la pobreza. Sí, ciertamente en otros tiempos los granos eran más baratos, las verduras más abundantes, pero entonces también los hombres eran más agricultores y abastidos, y no se les podía decir: ah, que el gobierno me diera un subsidio. Las mujeres eran más sencillas y menos vanidosas, y no se les podía decir: yo quiero ser aristócrata, yo quiero la lica seda y la preciosa

muselina. Hoy al subir a la alta sociedad, la medianía por medio del pomposo lujo, ha decaído la agricultura. Todos queremos ser sociales y taconear por los pasillos de los jardines; y mientras sólo busquemos la sociedad, el espectro del hambre y de la pobreza nos amenaza con su faz escualida y su mirada terrorífica.

Esa maldita aristomanía está dando al traste con nuestra virilidad, con nuestra juventud que se enerva o neurasteniza, anhelando en su inepticia, igualar al erudito: todos queremos ser sabios, pero no labradores; todas quieren ser señoritas de aristocracia, pero ninguna mujer de acción: todos nos afanamos por conquistar laureles en el campo del arte y del saber, pero ninguno se afana por cosechar un racimo de aromados frutos.

Tendremos zapateros poetas, y campesinos pedagogos; y nos invadirán niñas mimadas y muchachas diplomáticas; pero no tendremos hombres de labor ni mujeres hacendosas. Y mientras cada ciudadano discute sobre Kant y sobre Fischer, y cada madamoiselle sobre encajes y petimetres, cada hogar bostezará a mandíbula tendida y cada familia se cruzará de brazos esperando el pan nuestro que lo traerán los pocos cultivadores de la tierra.

De intento he tratado de la mujer en este asunto. La mujer es el gran factor en la vida económica como en la moral; ella contribuye al bien y al mal de la humana sociedad. Si bien no es la mujer la llamada a surcar con el arado el seno productivo de la tierra, sí está llamada a la economía doméstica, cuya carencia hoy es causa de la ruina de las familias. Y ante el espectro que se nos presenta en muy cercano horizonte, todos estamos en el deber de contrarrestar el mal; unos trabajando y otros economizando nuestro salario. Trabajo agrícola y economía doméstica, acción en el hombre y labor en la mujer, así Dios mediante, contrarrestaremos la crisis que se cierne sobre nuestros futuros días.

LUCILIO

Imprenta

La invento Juan Gutemberg en 1440. Ha dicho de ésta una elegante pluma, que las letras mientras están en caja no son más que una caótica masa de inerte y muda materia; pero al pasar por la mano del hombre parece que el plomo bruto adquiere alma y voz, trocándose en elegante lenguaje escrito.

VOZ DE ALIENTO

San José a 12 de abril de 1917.

Estimado don Luis:

Lo felicito por el periodiquito «Nueva Era». Claro está que las dificultades del momento actual imponían, o aumentan la suscripción o reducir el formato. Lo primero tropezaba con la chonetera universal de buenos y malos.

Lo segundo ha sido una brillante solución: el diario resulta ahora chiquito, apretadito, pero a mi ver tiene la misma cantidad de lectura. Antes cuando era papelón francamente me parecía muy escuálido aunque brioso y decidido: ahora me parece un chiquillo rollizo y apto para boxear en cualquier momento.

Como sé las grandes dificultades del papel, y se «que obras son amores y no buenas razones» ahí le conseguí doce colones que le envío que ojalá fueran doscientos; y además cuatro bultos de papel de imprenta de a 50 libras cada bulto.

Pero así, iremos tirando como dice «Burundulín» que entre paréntesis, es un guapisimo escritor festivo digno de Claraviana y Larra en algunas ocasiones.

¡Animo y adelante! que esa sociedad «Verdad» se deja admirar compuesta de hombres que no ceden a las dificultades, cuando saben que hacer un bien es cosa imprescindible como en el caso de sostener un diario católico.

Su afmo.

DIOMEDES

Cuestión de alimentos

Estamos, como quien dice, con el credo en la boca, por razón de la aguda carestía de alimentos y lo exorbitante de los precios que han alcanzado los artículos de primera necesidad.

Gajes son estos de la guerra mundial, en la cual han entrado últimamente los Estados Unidos, los cuales, según decía un cable, abrigan la esperanza de enrolar a las repúblicas hispano americanas, en esa mañita danza, con la grandísima ventaja para ellos de hacernos doblar la frente a su voluntad, con humillación afrentosa nuestra, toda vez que, meternos en esas declaratorias de guerra, ridículas e injustas, porque *no tendrían ninguna razón MORAL NI HONRADA* en su abono, y sólo por hacer caso al águila del Norte, fuera abdicar de nuestras soberanías e independencias de naciones libres: cumpliéndose así el dicho intrigado del yankee Monroe: *América para los americanos*; pero... del Norte; y además, tales declaratorias nos acarrearían disturbios internos, congojas, hambres y desgracias, que acabarían por aniquilar nuestra raza hispano americana sin necesidad de implantar en época lejana el sistema de cacería de indios de pieles rojas que tanto honor hace a la historia de Yankelandia, para extender después el paternal dominio de sus tacones con suela de monedas de oro.

Porque si ya tenemos el hambre a las puertas, el hambre que es la peor consecuencia de la guerra ¿qué tal si viene después la guerra a causarnos una hambre con odios, con sangre yendo nosotros con cuatro ticos a pelear en defensa del Canal yankee de Panamá que sería nuestra misión guerrera de esclavos hispano americanos, si no somos cuerdos y valientes para mantenernos neutrales absolutamente como Suiza y España?

Peró es indudable que si el hambre deja ver su silueta no lejana, hoy por hoy, obedece ello a una

carestía no real sino artificial, que vienen creando los agiotistas, los revendedores, los usureros del comercio, ávidos de enriquecerse en estas circunstancias con la sangre del pueblo.

Conducta vil que no conoce más patriotismo que el del dinero.

Por eso es digna de todo encomio la actitud del Gobierno que dió ya algunas medidas oportunas para evitar ese mal, creando comisiones de abastos.

Peró urge que el Gobierno, aunque crujan los amantes del oro y sobre todo del oro yankee, prohíba con rigor absoluto, las exportaciones de alimentos, carnes, cereales, azúcar, panela, aves, mientras haya necesidad interna en el país, y el cebo de la buena paga en el Canal y en Estados Unidos haga que los comerciantes exportadores miren con desprecio las congojas del pueblo y con alegría satánica el engrose de sus arcas.

Urge que el Gobierno se libere de compromisos diplomáticos que podrían venir en ese sentido.

A nosotros no nos importa que los Estados Unidos *no nos reconozcan*, ni no quisieran reconocer al Gobierno sino a esos precios.

Si tenemos paz y alimentos, nos basta y nos sobra: algún día nos reconocerán ellos, u otros que valgan tanto como ellos.

Que siga adelante el Gobierno en dictar medidas para bien del país.

Que se cumplan con absoluta energía tales medidas.

Que el Gobierno esté al habla con el pueblo en todo cuanto huela a compromisos de imposición internacional y estaremos a salvo del hambre y de la guerra.

FILAX

El Monumento del Carmen

Hace varios años observamos en la Semana Santa con atención, la clase de trabajos que en las iglesias

se hace para resguardar con decoro al Pasionero de los Altares. Sorpreta nos ha causado en éste, el monumento de la Parroquia de N. S. del Carmen. Admirable combinación artística ejecutada con maestría digna de encomio, llamó desde luego nuestra atención. Un conjunto laborioso y meritorio, y sobre todo bien dispuesto, se destacaba del fondo del interior de la Iglesia, soberana en su ornamentación. El simulacro de la cárcel bendita debida al activo joven don Nicomedes Calderón, resaltaba sobre todo, y se comprende la disposición e iniciativa de que dispone ese inteligente joven, autor de todo el trabajo.

La combinación eléctrica con sus luces, hacía más interesante aún el mérito de la obra, y sobresalía en debida forma, el sagrado depósito alma y vida de Nuestra Sacrosanta Religión.

Felicitemos al Muy Rvo. Cura del Carmen, y al joven Calderón, animándolo para que no se maye en la ejecución de esas obras, que serán para el divinamente recompensadas.

P. C.

San José, 9 de abril de 1917.

Notas, noticias y casos

El Registro de la Propiedad

Nos dicen que en el Registro de la Propiedad, amontonados sin orden y con no poco descuido, existen los libros viejos del antiguo Registro, donde se copiaban íntegras las escrituras; bien que ya no se necesitan, pues todas las propiedades están inscritas en los nuevos libros, pero creemos lógico que se conserven en buen estado, al menos como recuerdo. Que pasen a los Archivos Nacionales.

Abundancia de verduras

Comienzan a verse los resultados de la prohibición de exportar los artículos de consumo diario; las verduras, que casi no se podían comprar por lo caras han bajado, los tomates, sobre todo, cuya cosecha ha sido exorbitante este año, se venden barátsimos.

Arroz caro

Este es un artículo que ha trepado de precio de una manera extraordinaria, y sin que haya razón desde luego que se produce en el país, en abundancia y con gran facilidad, actualmente se vende al menudeo a dos reales, como dicen nuestros campesinos todavía, la libra y hasta treinta céntimos, lo que no deja de ser una barbaridad.

Los libros de texto para maestros

Los aspirantes a maestros habrán de adquirir una cantidad de libros a fin de poder desarrollar las tesis necesarias para presentarse a los exámenes de julio. Lo malo es que, muchos de esos libros no se consiguen en las librerías del país y otros existen, pero se venden a

precios fabulosos, decimos, para los escasos haberes de un aspirante a maestro.

La temperatura

Se nota desde días un calor excesivo durante todo el medio día y a veces aun en las mañanas.

Es de necesidad que entre el invierno, propicio para los trabajos de oficina.

Regreso

Mañana saldrá para Puntarenas, donde seguirá para Liberia, doña Blanca de Esna a quien acompaña su hermana Marta y su señora madre.

Que lleven un feliz viaje.

Cambio de movillario

El Doctor don Víctor Manuel Ruiz está cambiando el movillario de su clínica dental, arreglándola lujosamente con muebles de caoba elegantísimos, que bien dispuestos resultan mejores que los extranjeros, por la mejor calidad y más bajo precio.

DE ATENAS

Ayer circuló aquí una noticia alarumante, el Padre Rodríguez estaba grave según telegrama del R. P. F. Angel Álvarez. Inmediatamente nos congregamos en la Iglesia, a pedir a Dios y a la Virgen del Carmen por nuestro Cura; por nuestro querido Pastor, nuestro Padre espiritual; luego a las 4 p. m. hicimos una Romería al barrio de los Angeles, pidiéndole a Ella, que es la salvadora de los enfermos, por tan preciosa existencia.

Más tarde obtuvimos noticias favorables de su estado.

Corresponsal

El Padre Rodríguez

Su estado de salud es todavía indeterminado; la operación como delicadísima que fue lo dejó bastante postrado. Dios Nuestro Señor quiera mejorarlo.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de

COCKTAILS,
TES,
CAFES
Y CHOCOLATES

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años, 150 varas al sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece de su sabiduría a sus clientes.

AL INVIERNO

Va el invierno despierta, coronado de guarías lo anuncian los yiguirros cantando en la arboleda, lo engalanan de púrpura las rosas silenciarías, y el lirio y los claveles le tejen una seda.

El raudal se despeña con burbujas de plata, recitando bucólicas del clásico Virgilio; el rumor de sus aguas es una serenata que a los rústicos canta los sueños de un idilio.

Ya el invierno despierta, la aurora sonrosada con reflejos se anuncia de tímidos fulgores; y sus arias entonan al caer la cascada la parleraavecilla, los dulces ruisecíores.

Reverdecen los prados, las purpurinas rosas esparcen el aroma, y estan los cafetales la guirnalda tejiendo de estrellas olorosas, y el campesino siembra sus rústicos prediales.

Oh estación sombría, llena de remembranzas! a tu aliento despierta la vida del labriego, cifran en tí los rústicos todas sus esperanzas; que al derramar tus anforas das agua para el riego.

Estación melancólica de dulces emociones, estación de la vida, de la vida labriega,

te anuncias a las niñas con los tiernos botones y al campesino honrado con flor para la siega.

Estación del silencio, de las tardes umbrías, de cuentos verosímiles que narran las abuelas; de remembranzas dulces de los pasados días cuando las viejitas eran lindas mozelas.

Oh recuerdos de un tiempo de viejos patriarcales, de los hermosos años de una edad más dichosa, que huyeron con los días de horas invernales para dejar recuerdos de perfumes de rosa!

Invierno que renaces para el dulce poeta, para tejerle mirtos de amor y de ventura; para formar el cáliz de la humilde violeta y derramar en ella tu linfa de agua pura.

Cuando naturaleza vestida de sus flores el lecho te entreteja de orquideas silenciarías y escuches a las aves que dicen tus amores, entonces el poeta dirá a tus pasionarias:

¡Oh flores del silencio de los inviernos fríos, guardad en vuestros cálices mecidos por el cierzo, las añoranzas viejas de los amores míos que nacen con las rosas y vibran en mi versol

FED. JARA BOGANTES

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

LECTURAS RECREATIVAS

PUBLICADAS POR EL APOSTOLADO DE LA PRENSA

Fabiola o la Iglesia de los Catacumbas, por Wiseman; *La Mujer Fuerte*, por Tejado; *Víctimas y Verdugos*, 2 tomos; *Los Novios*, por Manzoni, 2 tomos; *La Gran Amiga*, por P. L. Ermita; *Las Veladas de San Petersburgo*, por Maistre; *Mis Prisiones*, por Pellico; *Angela*, por Bolander; *El Rosal de Magdalena*, por Oviedo; *Amaya*, o los Vascos en el siglo VIII, por Villoslada, 3 tomos; *El Secreto de la Solterona*, por Mailitt; *Bén Hur*, por Wallace; *Los últimos días de Pompeya*, por Buwer, 2 tomos; *Octavia y una pariente pobre*, por Bourdon; *Doña Urraca de Castilla*, por Villoslada, 2 tomos; *Doña Blanca de Navarra*, por Villoslada; *Rafael*, por Bolander; *Tigranate*, por Franco, 2 tomos; *Marcos Lheimingen*, por Bourdon; *El Hermano Pacifico*, por Feval; *Oliverio Twist*, por Dickens; *Cuentos de Pierre L'Ermita*, 2 tomos; *Días penosos*, por Dickens; *El Marqués de Sain Evremont*; *Cuestiones Sociales*, por Tricht; *Una familia de Bandidos*, por Charruan; *Ivanhoe o El Cruzado*, por W. Scott, 2 tomos; *El Anticuuario*, por W. Scott, 2 tomos; *El Señor de Calena*, por Gómez; *El Hijo del Labriego*, por Gómez; *El Monge del Monasterio de Yuste*, por Herrero; *La Espada de San Fernando*, por Eguilaz; *Marcos*, por Capendu, 2 tomos; *Emiliana*, por Charruan; *Las etapas de una Conversión*, por Feval, 2 tomos; *Cuentos Tristes y Alegres*, por Risco; *Quo Vadis*, por Serkiewicz, 2 tomos; *Amor de Madre*, por Risco; *Florcidas del Glorioso Señor San Francisco*; *Paso a paso*, por Risco; *Los Mártires o el Triunfo de la Religión*, por Charruan.

Cada tomo, esmeradamente encuadernado en tela inglesa. 1.25

De venta en la LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co. S. José)

Clinica Quirúrgico Dental de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S., Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, catzas etc.—PRECIOS REDUCIDOS.—TRABAJOS GARANTIZADOS.

Entregada del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste —frente abajo— de la Iglesia del Carmen

NOTAS

El vapor Pensylvania que en Puntarenas se encuentra cargando café, incendióse en la tarde de ayer. El fuego empezó en la cocina del barco. Dichosamente pudo contenerse al principio el voraz elemento. Solamente se quemó parte del tabique de la cocina.

Nuestro colega El Imparcial nos da la noticia de que pronto se inicia a una activa campaña moralizadora y que, en tal virtud se pro-

curará echarle el guante a tanto apache como pulula en esta ciudad capitolina. Muy buena es tal decisión, que no dudamos se hará extensiva también a las numerosas mujeres vagas y de costumbres depravadas que escandalizan hasta altas horas de la noche con perjuicio de los vecinos honrados.

El Sr. don Pilar Torres, anciano que concurrió a la campaña contra el filibusterismo y cuya residencia es la ciudad de Grecia, ha desaparecido de esa población, sin que a estas horas se sepa cuál es su paradero. Sus familiares agradecerán se les dé cualquiera aviso relacionado con el citado anciano. Es pequeño, grueso y moreno. Dirijirse a su hijo Mercedes Torres.

Se encuentra en esta capital don Salvador Calderón Ramírez, prominente hombre público nicaragüense, que ha venido aquí por la vía de Puntarenas, procedente del norte.

El Sr. G. B. con sus amigos, candidato a la presidencia municipal y haudi más de una razón para augurar su triunfo, dada las simpatías con que cuenta entre los diferentes círculos políticos de Nicaragua. Se le señalaba como el estudiante llamado a servir de candidato de transición, procurándose así el acercamiento de los partidos antagónicos.

Desgraciadamente las influencias yankees encaminaron las cosas por otro lado y surgió en la tierra de los lagos la figura de Emiliano Chamorro en la primera magistratura de ese país.

Se están rebajando nuevamente las tarifas especiales de fletes en el Ferrocarril el Pacífico y que habían sido objeto de una alza en meses anteriores.

Algunos empresarios, entre ellos Mr. Krouse, se están interesando en la elaboración de harina de banana para sustituir en parte la de trigo que nos llega del exterior. El citado señor entendemos que intentará muy en breve un molino en Limón destinado a ese fin. Nos parecen tales propósitos, toda vez que su realización contribuiría a facilitar la subsistencia de las clases pobres.

El Dr. Rivera, veterinario municipal, hace notar en uno de los días de esta misma fecha, el peligro que envuelve para la salubridad el expendio de carnes que furtivamente se introducen de los pueblos a esta capital. Sabido es que la carne que se destaza en el matadero Municipal de San José es objeto de cuidadosa inspección antes de autorizarse su venta al público. En cambio ¿quién garantiza la bondad de las carnes que se introducen de los pueblos cercanos?

Una disputa y una reforma

Hallábanse reunidos en un corro al aire libre un tacaño, un calavera, un haragán y un pobre viejo, el cual sabía muy bien de qué pie cojeaba cada cual; y aunque parecía bobo, no lo era. Tratábase allí de arreglar el mundo.

Decía el avaro que los males que deploramos provienen de esos excesivos gastos que ocasiona el maldito lujo. El pisaverde aseguraba que no tanto era el lujo la causa de los males presentes, como la codicia de los ricos, que no dejan a los demás participar de sus comodidades y placeres. El holgazán lo atribuía todo a la maquinaria moderna, que suple por muchos brazos y no alimenta a los braceros.

Oyó el viejo esta conversación que fué larga y animada, sin meter la cuchara en ella, ni decir siquiera esta boca es mía; por lo cual uno de aquellos le despreció diciendo: «¡Cal! Los viejos ya no valen para nada.»

«Vamos, abuelo,» porfió el holgazán, «¿cómo piensa U. que se ha de formar el mundo?»

Entonces abrió el anciano los labios y dijo: «¿Sabéis cómo? Reformándose cada uno a sí mismo señalando con el dedo a cada uno de los reformistas, añadió: «tengo nos afición al dinerillo; tú, abuelo, no travesuras; y U. trabajar.»

Apenas oyeron estas verdades tan amargas, cuando le dejaron solo, y cada uno se fue por su camino, echando mil pestes contra ese pobre abuelo.

Reformarse cada uno a sí mismo; ¡he aquí el *business*. Y ha de ser una reforma radical. Que quien es soberbio, se haga humilde; quien es vanidoso, modesto; quien es glotón, mortificado; quien es hablador, callado. Y podría seguir en esta nomenclatura, que a querer nombrarla toda, no acabaríamos nunca.

Esta, ésta, es verdadera reforma; y sólo cuando la hayáis arraigado bien en vuestra alma, os permitirán que tratéis de reformar al mundo.

Cablegramas

RIO JANEIRO, 10. El Gabinete acordó romper con Alemania. Valparaíso obsequió con una recepción al Consol y colonias americanas, expresándoles sinceras felicitaciones y calurosa confraternidad debido a la declaración de guerra.

PARIS, 10. —Informe francés: al norte del Oise, la artillería enemiga menos activa que en los días anteriores, encuentros con rifles entre las patrullas de las primeras líneas al sur del Oise, progresamos al este de bajo Boiscoucy, fuerte bombardeo en la región al noreste de Soissons que fué especialmente severo en el sector Laffaux al sureste de Reims, repelimos un ataque de sorpresa que se nos lanzó contra las trincheras al norte de Sillery, en Champaña al oeste de la maison de Champagne, combates con granadas de mano.

PETROGRADO, 10. —En el Cáucaso con dirección de Panjwin habiendonos desalojado a los turcos de las posiciones en la región de Nirban a trece millas al suroeste de Eanes continuamos la ofensiva.

MEXICO, 10. —Se anunció oficialmente que la respuesta de Méjico a los EE. UU. sobre su actuación en la guerra con Alemania, se dará hoy asegurándose que se emplearan términos formales.

WASHINGTON, 10. —Se efectúa reunión del gabinete, para estudiar cuestión Austria; y la oposición del Congreso a las medidas guerreras del Gobierno, y los proyectos financieros futuros, se juzga que se encontrará dificultades con la propuesta de conscripción militar, pero que no habrá oposición a las medidas financieras.

HABANA, 10. —En las elecciones parciales que se efectuaron en Victoria de las Tunas triunfó Menocal. Este le asegura la reelección.

WASHINGTON, 10. — Los funcionarios del Gobierno consideran una ventaja para los EE. UU. la entrada de Cuba en la guerra, por que corta el tráfico de armas de los EE. UU. a México, por vista de Cuba. El informe recibido de un complot de valor, el capitolio ha dado por resultado el aumento del resguardo. Después de la puesta del sol nadie puede entrar sin pasaporte. La nota de Austria dice, desde que los EE. UU., declaró que existe estado de guerra con Alemania, Austria como aliada de ésta, ha resuelto romper con los EE. UU. Se ha dado orden a la embajada de informar a Lanning, en una entrevista Mr. Bannett dijo que toda la América Latina simpatiza con los EE. UU. en la presente situación. Con pocas excepciones la esperanza ha sido constantemente, pero la Entente desde que estalla la guerra; y ahora es igualmente pro americana, no existe un solo de los grandes periódicos latino americanos que es antialiado o antinorteamericano.

Lo que hace a los latino-americanos, pro entente es su amor a

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Qalmico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

TIENDA Y ALMACEN

de MAXIMILIANO KEPPFER

Avenida Central, 50 varas al O. de la Botica Nueva de San José

Ofrece a sus numerosos favorecedores a precios baratos un gran variado surtido de lanas, géneros de seda y algodón, pasamanerías, adornos, joyería de fantasía, ropas interiores para señoras y caballeros, cintas, corbatas, etc.

SERVICIO DE FUNERARIA

Ocurra siempre a mi Empresa donde encontrará lo mas moderno. Mis precios no admiten competencia ni tampoco la calidad de mis servicios. Precios económicos para los pobres.

Servicio de LANDÓS y VICTORIAS de lujo.

MANUEL POLINI

ELIXIR DE TERPINA COMPUESTO

Para la Tos, Catarros, Bronquitis y todas las afecciones pulmonares

De venta en la BÓTICA UNIVERSAL, contiguo a la Proveedora,

Imperial, 200 varas al N. del Carmen

y de la Dolorosa de don Elías Jiménez R.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio; en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. — Guillermo Nichaus

Francia, no obstante la influencia que ejercen los alemanes por medio del negocio. En uno o dos países donde informa que los gobiernos se mostraran tardíos en manifestar simpatía con Estados Unidos el sentimiento público nos favorece. Se ha nombrado Jefe de la Junta encargada de la fábrica de municiones a Frank Scott, fabricante de Cleveland.

NUEVA YORK, 10. —Se han cerrado 800 estaciones inalámbricas y muchas están desmanteladas como inútiles.

SAN JUAN TERRANOVA, 10. —Se entiende que la Gran Bretaña ha confiscado todo el producto de este año, de aceite de foca para emplearlo en la fábrica de glicerina, tan valiosa en los altos explosivos.

HABANA, 10. — Se anuncia oficialmente que la primera medida de guerra será la compra de cuarenta cazadores de submarinos. Se ve poca evidencia de guerra, excepto la ausencia de banderas alemanas. Se recibió con interés la

noticia del rompimiento de Austria con los Estados Unidos.

WASHINGTON, 10. —Lansing recibió la lista de los miembros del nuevo gabinete turco, formado el 5 de febrero. Son como sigue: Interior y Hacienda interinamente, Taioat Baja; Ministro General interino, Monsoo Kiazin y Guerra, Generalísimo Enver Bajá; Marina, Sjemel Bajá; Justicia, Bahil Bey; Instrucción Pública, Bey; Obras Públicas, Alimuff Bey.

NEW YORK, 10. —Dice el Evening Word editorialmente, a no ser que se haya efectuado una parálisis del cerebro teutónico nos parece que un número creciente de alemanes ya ha de comprender lo que tiene en contra.

BERLIN, 10. —La batalla en el cerro de Arras continúa. Se está resistiendo divisiones superiores a las nuestras, y les estamos causando grandes pérdidas. Los británicos penetraron en las posiciones del camino de Arras, pero no pasaron más allá, al Sureste de Ipres,

penetramos en la tercera línea inglesa haciendo explotar los abrigos y capturando a 67 y dos ametralladoras.

De Villa Colón

La Semana Santa se celebró en esta localidad así: Domingo 1º: Bendición de ramos, misa y procesión. Jueves Santo: Misa solemne y luego procesión. En la tarde procesión, lavatorio, sermón y rezo de las estaciones. Viernes Santo: Oficios y procesión con el Santísimo. A las 11 procesión de Jesús Nazareno, con el encuentro de la virgen; después del cirineo que le ayuda a llevar la cruz; además la Verónica, Magdalena y Samaritana. A las 4 descendimiento del Señor y procesión del Santo Entierro. Sábado Oficios. Domingo de Pascua: Misa solemne y procesión del Señor resucitado y las tres Marías al encuentro de Jesús.

Nuestras felicitaciones al anciano Sr. Cura por su buena voluntad en la organización de esos cultos así como al Sr. Mayordomo por sus oportunas disposiciones y ornato.

Corresponsal

LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Esta atendida por competentes profesionales de la medicina cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Niñez lado oeste del Parque Nacional

Ornamentos

para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias.

MARÍA J. IGLESIAS
CLARA DAUN

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

Anúnciese Ud. en NUEVA ERA y pronto verá el efecto.

UNA VOLANTITA elegante y fuerte con yantas de caucho y en completo buen estado se vender en \$ 300.00 — Informará don Ramón Miranda en la caballeriza de don S. Van Patten.

HARINA PARA HOSTIAS molida en mi Fábrica del Grano de Oro ofrezco a los señores curas.
Ismael Herrera.

NUEVA ERA

Delegados de la Dirección

Don Ismael Herrera, don Eladio Prado, Lic don Jorge Herrera.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSÉ